

El País requiere medidas de EMERGENCIA para evitar la crisis y los trabajadores deben exigir las

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, COSTA RICA

Edición No. 388

Sábado 27 de Abril 1940

0.10 Ejemplar

De lo contrario vamos a la más espantosa de las MISERIAS

Pese a los graves anuncios de las restricciones a la importación del café que impondrá Inglaterra, el gobierno sigue con los brazos cruzados, sin tomar ninguna medida para conjurar la miseria que nos amenaza como consecuencia de la guerra. Los mercados más importantes de café están ya amenazados, sino perdidos del todo y sin em-

bargo ni el Congreso ni el Ejecutivo parecen darse cuenta de ello. En vez de convocar al Congreso para tomar medidas salvadoras para nuestra economía, el Presidente lo convoca para terminar la carretera al Volcán Irazú. A lo que vemos el Ejecutivo no tiene más que dos ideas: terminar la administración con el presupuesto ya establecido y dar buenos contratos a los amigos que le venden casas por mitad de su precio, sin preocuparse un comino del futuro de la nación. Y mientras el Ejecutivo se ocupa en repartir prebendas entre sus allegados, el país pierde los preciosos minutos que tenía para evitar el hambre y marcha irremisiblemente a una de las crisis más graves por que ha atravesado el país. Ante esta situación sólo una lucha decidida y resuelta de los trabajadores, que serán los verdaderos perjudicados en la crisis, puede y debe obligar al gobierno a tomar medidas que salven a Costa Rica de la ruina. Los trabajadores tienen que hacer una lucha de grandes proporciones, que debe tener su comienzo en la celebración del 1º de Mayo, para obligar al gobierno a tomar disposiciones urgentes para la vida de los costarricenses.

¿Cuáles medidas son esas que el país debe tomar? Nos

otro las planteamos al Ejecutivo al estallar la guerra, en un plan de emergencias que formulamos en la "Alianza Democrática", y en resumen es como sigue:

1) Consideramos y en eso basamos nuestro plan, que el país tiene recursos suficientes para hacer frente a la crisis, puesto que cuenta con magníficas tierras y materias primas, que si se llegan a explotar, salvarán la economía nacional.

2) Dar al Ejecutivo el poder necesario para que tome las medidas pertinentes para conjurar la crisis, asesorado por un Consejo Técnico de Agricultores y hombres de negocios, y en el que estén representadas todas las tendencias políticas del país.

3) Así asesorado el gobierno debe estudiar:

a) Los alcances que tendrá la bancarrota del café.

b) Repercusión de la crisis cafetalera en el sistema cambiario.

c) Plan para transformar el cultivo del café en determinadas zonas por otros cultivos.

d) Establecimiento permanente de un organismo que vigile los precios de los artículos de primera necesidad, para que en ningún momento se produzcan especulaciones fraudulentas.

PASA A LA PAG. CUATRO.

Carta abierta de Manuel Mora al Dr. Calderón Guardia.

Oiga el DOCTOR CALDERON lo que le oculta el brochismo

DR. CALDERON GUARDIA:

En este momento, todo se vuelve artículos apologeticos, discursos llenos de adulación, declaraciones de benemeritazgo, hurras y copas de champán en honor de Ud. Con esa música se celebra su llegada al Poder. Lo mismo le ocurrió al Presidente Cortés quien hoy parece estar solo y olvidado hasta de sus más decididos cortesanos de ayer.

Nosotros, como costarricenses, queríamos que usted tuviera la fuerza necesaria para libertarse de ese cerco de abyección que le están poniendo sus amigos falsos y que una vez libre, pudiera darse cuenta de lo que de verdad está ocurriendo en el alma de nuestro pueblo.

El descontento es muy grande. El desaliento se extiende como una mancha de aceite. A veces siente uno la sensación de la Francia de los Luisés en vísperas del trágico 93.

En voz baja se habla, en todos los corrillos, inclusive en los calderonistas, de corrupción. Hay como un vaho que huele mal, que va bajando lentamente de las alturas y comienza ya a penetrar en todos los oídos.

Las personas que oremos en su probidad personal, pensamos con dolor que usted ha sido mal aconsejado e impulsado torpemente a dar un paso que le va a restar fuerza para gobernar. Nos referimos a su decisión de hacerse ganadero en vísperas de llegar al Poder. Si usted pudiera palpar el ambiente, se daría cuenta de que todo eso va a hacerle mucho mal. ¿Habrá algún maquiavelo cimarrón entre sus consejeros?

El pueblo ha perdido la fe en los Poderes Públicos. El pueblo no cree en la probidad de los Gobernantes. El pueblo comprende que el fraude, cuando se comete al amparo del Poder, es fuente de glorias y de ventajas económicas muy personales. Y el pueblo se va aficionando al fraude. Se ha establecido en nuestro medio lo que podríamos llamar la Universidad del fraude. Esto es muy grave y muy peligroso. No hay que olvidar la Historia.

Pasa a la Pag. CUATRO.

NUESTRO PROGRAMA

Con Motivo del 1º de Mayo

SABADO 28

HOY!! Gran baile en el Local Central de San José.

LUNES 30

Mitín en el Salón Central hablarán:

Rodolfo Guzmán - Luisa González
Manuel Mora

MIERCOLES 1º

Participaremos en la manifestación organizada por los sindicatos.

Dies prepara el terreno para la invasión a MEXICO

Por ARNOLDO FERRETO

Martín Dies, el tristemente célebre senador que dirige el comité que en los Estados Unidos ha tenido a su cargo oficialmente la tarea de perseguir a los obreros comunistas yanquis y en general a to-

dos los elementos progresistas de la Unión, repentinamente ha comenzado a tener un gran interés por los asuntos de México. Ese interés se manifiesta particularmente en el sentido de crear una atmós-

fera falsa respecto de la actual campaña política mexicana y su próximo desenlace. Dies y sus amigos han iniciado una campaña que se encarga de transmitir a todas partes del mundo las agencias noticiosas imperialistas y de la que son un eco nuestros periódicos burgueses, en la cual presentan a México al borde de una guerra civil provocada por los comunistas y por los nazis. Todo parece indicar que los círculos imperiales norteamericanos están tratando de crear las condiciones necesarias para asegurar sus intereses, particularmente los petroleros, en México. Para lograrlo juegan a dos cartas. Por una parte, gastan millones de dólares en propagar la candidatura de Almazán, personero de los círculos de terratenientes y grandes potentados mexicanos descontentos con la política obrerista y progresiva de Cárdenas y con la creciente influencia de la clase trabajadora mexicana en los destinos de su propio país. Por otra parte, financian una contrarrevolución, para lo cual se ponen en contacto con

los militares reaccionarios amigos de los grandes terratenientes mexicanos, favorecen el bloqueo económico de México y desarrollan una campaña insidiosa para presentar al candidato del PRM, Manuel Avila Camacho, como candidato de los comunistas mexicanos e instrumento de Berlín y Moscú. En realidad, Avila, Camacho es el jefe de un Partido que ha venido gobernando a México en los últimos años, partido que cuenta con el apoyo de la Confederación de Trabajadores de México y la Confederación de Trabajadores Campesinos. Partido en fin que cuenta con el apoyo de las más amplias masas del pueblo de México y que tiene asegurada su victoria en las próximas elecciones. Es cierto que el Partido Comunista apoya la candidatura de Avila Camacho, pero también lo es que ha apoyado y apoya al Presidente Cárdenas. Sin que una ni otra cosa quieran decir que Avila Camacho y Cárdenas sean comunistas, ni que el comunismo mexicano pueda de-

PASA A LA PAG. CUATRO.

El Primero de Mayo constituye una avanzada de los nuevos tiempos en que el trabajador ocupará el puesto que por justicia le corresponde en la NUEVA SOCIEDAD

La solidaridad de los hombres en todo el mundo es un hecho reciente en la historia. La evolución económica de las sociedades, con sus repercusiones en el campo de la vida política y de la vida cultural, ampliando las libertades, poniendo a las masas en posesión de la cultura, borrando prejuicios raciales y estrechos nacionalismos, ha conducido al reconocimiento de esta solidaridad de todos los trabajadores del mundo, solidaridad

en el sentido de su papel histórico en la formación de una sociedad mejor.

El trabajador se incorpora en escala mundial a la conciencia histórica de su época y actuando en conformidad con esa conciencia histórica, abandona su papel de siervo privado de derechos, de explotado y de esclavo, encadenado al servicio de los que lo explotan, para convertirse en hacedor de la historia y en constructor de una nueva era de la humani-

dad, en la que el hombre gana en libertad, en cultura, en justicia, en bienestar económico.

Esta nueva posición del trabajador en el mundo determina una ascensión de la humanidad en que se cumplen leyes históricas que no pueden ser detenidas, a causa de que están determinadas por la misma naturaleza humana y por la misma razón de ser de la evolución de la humanidad.

Pero tal misión histórica de

los trabajadores no se lleva a cabo sin lucha. No se lleva a cabo sin que los trabajadores tomen conciencia clara de su posición y sin que adopten métodos científicos para su desenvolvimiento.

Un ejemplo hermoso de esta lucha ha sido el esfuerzo de muchos hombres de trabajo por reducir la jornada a las ocho horas.

Ocho horas de labor son su suficiente tributo social exigido.

PASA A LA PAG. CUATRO.

América debe Mantenerse fuera de la GUERRA!!

Es una de las consignas centrales que serán agitadas el 1º de Mayo. Ello significa: que las intrigas imperialistas no deben comprometer nuestra neutralidad. Tal neutralidad debe manifestarse en el terreno económico y en el terreno político. Las causas de los dos bandos beligerantes europeos son igualmente condenables para los trabajadores. Por eso, los hijos de América no queremos sacrificar nuestros intereses y menos dar nuestra sangre en esa refriega criminal.